

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO IV

San José, jueves 17 de noviembre de 1904

NÚMERO 903

EL CASINO

Establecimiento nuevo, situado en la esquina opuesta al café de Urbana, octava avenida oeste.

Vinatería, Taquilla, Pulpería, Tercena y Billar
CENTRO de AMIGOS

Abarrotes en general, artículos de primera necesidad. Cocktails, sandwiches estupendos. Esmero y aseo en el despacho.

VÍCTOR OROZCO

EL AGUILA DE ORO



De Napoleón Soto

Establecimiento de abarrotes, licores, frescos de frutas, billar, puros y cigarrillos.
—Especialidad en Cocktails—

Carpintería Moderna

de Arturo Zúñiga

En este taller establecido actualmente en la esquina Noroeste de los Mercados de la Soledad, se hace toda clase de muebles de las maderas más preciosas del país y con la actividad posible. Los precios en los encargos de EBANISTERIA y ARTESON serán al alcance de la situación económica. Se tornea cualquier trabajo por difícil que sea, pues el encargado del taller, cuenta con bastantes años de práctica en el ramo

Se afilan serruchos á cualquier hora que lleguen.

EDUARDO MAROTO

Deposito de muebles nuevos y de medio uso.

Local: 75 varas al Oeste de la tienda de los Alfaro, frente á la oficina de Dn. Gerardo Echeverría.

Dirección por correo: casilla 470 San José.

Agencia de famosas fábricas de muebles del país.

Precios sin competencia

Una visita hará ahorrar algún dinero.

Se aceptan toda clase de comisiones.

Encargos de provincias son atendidas con prontitud y á satisfacción del cliente.

Taller de Costura

para camisas de hombres y niños á la medida
solamente de encargo

DIRECCION POR CORREO: apartado 499.— San José.

EL DEPOSITO DE MADERA MAS GRANDE DE SAN JOSE

Ahora tengo un surtido completo de todas clases de Cedro amargo Caoba, Pochote, Guanacaste, Roble y todas las demás famosas clases de madera que crecen en el cantón de San Mateo. Tengo una grande existencia de tabloncillo y tablilla que vengo muy barato. También soleras, cadernillas y gigantones, ruedas, ejes, limones, timones y parales. Reglas cortas á 10 y 15 céntimos, reglas de 4 varas, 20, 25, 30 y 35 céntimos.

Consigan mis precios antes de comprar en otra parte. ARTHUR WOLF, antiguo local de la aballeriza de M. Gutiérrez.

EN PUNTARENAS

Vendo tres establecimientos muy productivos, todos en la misma casa funcionando, se componen estos de una Barbería bien montada, una Zapatería donde pueden trabajar diez oficiales; y una Labandería de sombreros, teniendo á la venta varias clases; y el contrato que tengo con el dueño de la casa, que está en el mejor punto de la calle del comercio. Para condiciones con el que susbe en Puntarenas.

FRANCISCO PANTOJA.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmelaldas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

Cervecería

CERVEZA

NEGRO Y SOL

RICHMOND

CERVEZA

Doble Negra

MARCA RRR Y PALE ALE

Refrescos esterilizados por el único procedimiento que indican verdaderas eminencias científicas

Tienda de novedades de Manuel Romero
Acaba de llegar de Europa y Estados Unidos el gran surtido de Encarnados, Casimires, corbatas, bastones, paraguas, sombreros y ropa interior de las mejores fábricas.



EL ACORAZADO

—DE—
BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par Zapatos cosidos

Visítad con bien atendido almacén



JOSE BRETON, HABANA, CUBA.

UN NIÑO ROLLIZO

es siempre interesante y admirado, así como uno raquítico inspira lástima y conmiseración.

La buena nutrición es el fundamento de la robustez y bienestar de los niños. Los que son delgados y raquíticos, ó es porque el estado débil de su estómago no les permite digerir la grasa que contienen los alimentos ordinarios, ó es porque estos no se les suministran en cantidad suficiente. En ambos casos el mal es grave y debe remediarse administrando

LA EMULSION DE SCOTT

LEGITIMA

que se compone de la grasa más nutritiva que la ciencia conoce, aceite de hígado de bacalao reducido á glóbulos tan infinitamente pequeños, que los niños, por muy debilitados que estén sus funciones digestivas, digieren y asimilan con asombrosa facilidad.

Esta emulsión va directamente á la sangre, enriqueciéndola y purificándola, nutre y desarrolla los tejidos vivientes y aporta á la vez el fósforo y las sales calizas que tan necesarias son para la nutrición y formación de los huesos y los nervios. Es de sabor tan agradable que los niños la toman como una verdadera golosina, y es considerada y recomendada por todos los médicos del mundo como el mejor auxiliar de los organismos en desarrollo y el más poderoso de los reconstituyentes.



Precaución Necesaria.— La Emulsión de Scott Legítima es la única Emulsión que no se separa ni se enrancia, ni cambia su color blanco y la única que se conserva siempre inalterable. La Emulsión de Scott Legítima no quema la boca, ni fermenta en el estómago, ni causa diarreas á los niños, y es la única que todos los médicos recetan.

Ninguna es legítima sin la marca del "Hombre con el pescado á cuestas"

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Jarabe de Tabonuco al Guayacol.

Fragmentos

HABER MENTIDO ES HABER SUFRIDO

Un hipócrita es un paciente en la doble acepción de la palabra; medita un triunfo y aguanta un suplicio. La premeditación indefinida de un mal golpe, acompañada y dosificada de austeridad, la infamia interior razo- nada con una reputación excelente, ese incesante disimulo, aparentar no ser lo que se es, ilusionar, es una cosa que fatiga. Componer caudor con todo ese tinte negro que se amalgama en el cerebro, querer devorar á los que os veneran, ser cariñoso, retenerse, reprimirse, estar siempre alerta, espiarse á sí mismo sin cesar, poner buena cara á su crimen latente, convertir su deformidad en belleza, fabricar con la maldad una perfección, hacer cosquillas con el puñal, azucarar el veneno, tener cuidado con la afabilidad del gesto y con la armonía de la voz, no tener la mirada propia, ¿hay cosa más difícil y doloroso? Lo odioso de la hipocresía empiza obscuramente en el hipócrita. La suavidad que la astucia da á la maldad, repugna al malvado, forzado sin cesar á soportar aquella mezcla; y hay momentos en que el hipócrita está á punto de delatar su pensamiento. Tra- gar esa saliva es horrible. Y añadir á eso el orgullo. Hay momentos sin- gulares en que el hipócrita se estima á sí mismo. En el bellaco hay un YO desmesurado. El gusano se des- liza y se endereza como el dragón. El traidor no es otra cosa que un déspota á quien fastidia el no poder hacer su voluntad sino resignándose á hacer el segundo papel. En la pe- queñez capaz de una enormidad. El hipócrita es un gigante enano.

Victor Hugo.

"EL DERECHO"

Director y Editor

Manuel Castro Q.

Agente general

Eduardo Maroto

Máximo Fernández

La democracia de Costa Rica, es decir el Partido Republicano, celebra hoy el onomástico de su digno y preclaro Jefe, Licenciado Máximo Fernández.

El Partido Republicano, el de los ciudadanos independientes, el que repele transacciones con el Poder para llegar á él, el que no consiente que el derecho se le dé como limosna sino como lo que es y debe ser, el que no admite como candidatos á ministros, porque eso es antidemocrático, el Partido que desde el año 1897 existe en Costa Rica organizado con un programa fijo, el Partido que no predica odios, porque el odio no es derecho, el Partido que bajo su bandera admite á todos los costarricenses ilustres ó sencillos, está hoy de gala:

ONOMÁSTICO

Mañana es el onomástico de nuestro preclaro Jefe el Licenciado D. Máximo Fernández. Con tal motivo "El Derecho" engalana hoy sus columnas con el retrato del eximio ciudadano q' Costa Rica entera admira por la integridad de su carácter, por la firmeza y convicción de sus ideas y por la grandeza que siempre ha demostrado en el desempeño de sus altas virtudes cívicas.

"El Derecho", fiel vocero del Partido Republicano, tiene la honra y



LIC. D. MÁXIMO FERNÁNDEZ

celebra el onomástico de uno de los suyos, de su Jefe principal.

En casos semejantes lo que se usa en todos los países democráticos es hacer el panegírico del celebrado.

Nosotros, los republicanos, para los cuales el Jefe es una entidad que se confunde con la esencia misma del Partido, hacer el panegírico político del hombre es hacer el panegírico político del Partido.

El ciudadano, Jefe de nuestra agrupación, ha corrido con ella, desde su principio todo el camino.

En días tristes para nosotros, cuando paseábamos por las calles la ofrenda de una candidatura que no iba á triunfar sino á luchar, á servir de bandera de combate nada más que para salvar el punto de honor de la República; cuando se necesitaba ser abnegado, sin promesa alguna de recompensa; cuando se sabía que quien aceptara nuestra jefatura iba á ser el blanco á donde todos los tiros se dirigían; cuando todos los hombres de prestigio por tradición ó cualquier otro motivo nos volvían la espalda, porque era peligroso, porque era penoso ponerse á nuestro frente, el señor Fernández nos dió la mano de compañero y nos dió su nombre para ponerlo en la bandera que levantábamos.

No debe de haber sido tan mala la elección, popular de-

be de ser el Jefe que escogimos, con mucho aplauso deben recibir las multitudes su nombre cuando los contrarios, no sólo en aquellos días de lucha, sino durante el interregno que siguió á aquella fecha no han cesado de cebar en él odios y enconos, en todos los tonos del diapasón, como quien ve ahí una causa invencible.

Razón tienen en sus despechos los antirrepublicanos. El nombre de nuestro ilustre y demócrata Jefe es el representante de la causa más justa y popular de la República de Costa Rica. Tan convencido se halla el Partido de esa justicia, que desde hace días ha declarado que recibe para sí todos los ataques descomedidos que se dirijan contra su querido Jefe.

El hombre, ¿queréis datos acerca del hombre? Seguid el proceso de un nombre limpio á quien sus contrarios no hallan qué inculpar, á quien llaman ambicioso, sencillamente porque el Partido Republicano ambiciona llegar al Poder.

Los compañeros del distinguido Jefe lo saludamos hoy con cariño, y en la intimidad de las fiestas del Partido Republicano celebramos el día de hoy como uno de los grandes nuestros.

Colaboración

En su día

La expresión pura, sencilla, nacida al calor de un razonamiento inmacu-

álavez el placer de presentarle sus homenajes de admiración y respeto al hombre ilustre, al varón fuerte que con tan segura y experta mano ha sabido dirigir nuestro partido hasta colocarlo en la envidiable situación en que hoy se encuentra.

Dígnese, pues, el valiente abanderado de nuestra causa aceptar las felicitaciones q' el Partido Republicano, por medio de esta Redacción, le dirige con motivo del día de mañana.

lado y sincero, vale más que la frase del artista y conmueve más que el lamento forzado del herido.

Así, la expresión de la mayoría entre los hombres, es decir del pueblo humilde, del pueblo honrado que constituye la gran masa de las naciones, viene á simbolizar el eco de la lealtad y á patentizar la existencia de la virtud.

Es eco imponente de esa oleada majestuosa que se llama voluntad popular, voluntad suprema; á veces suave, armoniosa y á veces atronadora, rugiente.

Ya como un canto que adormece, ya como un himno que exalta, ya como un grito que despierta ó como un estampido que precipita.

Y los hombres sueñan, tiemblan, se levantan y se abalanzan, subyugados por una gloria ó impulsados por un derecho.

Cuadro vivo de la lucha humana! Si todos marcharan con diferente rumbo, si el imperio de la fuerza fuera el tribunal que decidiera de la suerte de cada uno, sería combate encarnizado de fieras lo que el mundo pudiera ofrecernos.

La ciencia, la civilización, los principios, las ideas, son el dique que contiene el impulso de las pasiones, de la barbarie, del sér bruto.

El pensamiento es nuestro rey y su trono nuestro corazón; la sociedad su reinado y cada hombre un fiel vasallo.

Ser proclamado por ese conjunto es dignidad envidiable, conquistada sólo por el fruto de muchos méritos; reunirlos es empresa propia de almas muy grandes, acreedora á la distinción de los hombres y á su admiración.

Brindemos la corona de nuestra venación al Licenciado don Máximo Fernández!

L' AORAIL.

Ingenioso artículo

Señor Director de EL DERECHO San José.

Distinguido y estimado amigo: Con entusiasmo, con verdade-

ra y profunda admiración he leído el hermoso artículo editorial publicado en su respetable periódico, fecha de anteayer y bajo el título "Dos procedimientos."

No puedo menos que hacerme eco de la espontánea y sincera manifestación de simpatía y agrado con que entre nosotros han sido acogidas sus brillantes ideas.

La opinión de innumerables personas, entre ellas algunas connotadas y de alto criterio político, antes opuesto al nuestro, se ha pronunciado con el convencimiento de sus altos principios, en favor de las tendencias del Partido Republicano.

Una agrupación doctrinaria, sin las mezquindades ni apasionamientos del personalismo, guiada por los intereses del país solamente y ajustada á la sólida norma del derecho, viene á colmar nuestras patrióticas aspiraciones y á elevar nuestra cultura política.

Quisiera, señor Director, poder copiar una á una las ingenuas frases que he oído brotar de muchos labios al leer el concienzudo y correcto artículo á que me refiero.

Sólo me atrevo á transcribirle, condensado en unas pocas palabras, el parecer general:

"El autor del artículo "Dos procedimientos" es patriota genuino de hondo sentir y de mirada potente; en él palpita el sentimiento netamente republicano, que es el sentimiento popular, traducido al lenguaje de la más delicada pulcritud."

Satisfacción muy especial para mí es en esta ocasión hacerle presente de igual modo, la fe con que se miran representadas y veneradas en el Licenciado don Máximo Fernández, todas las virtudes exigidas al Jefe digno de merecer el honor de ser el depositario de la confianza y adhesión del Partido Republicano.

Para concluir sin omisión alguna mi juicio imparcial, he de expresarle asimismo la aprobación con que se ha correspondido al elogio del autor de "Dos procedimientos" á aquellas tres distinguidas personalidades que cita en su elocuente y bello artículo, lo cual demuestra el vigor con que fructifica en nuestros pechos el germen de la sana fraternidad.

Soy del señor Director con toda consideración y cariño, sincero amigo,

CORRESPONSAL.

Heredia.—Novbre 17 de 1904.

Heredia, noviembre 15 de 1904
Señor Director de EL DERECHO

San José

Una felicitación

Por ser el 18 del presente, día onomástico de nuestro querido Jefe, el conspicuo y popular ciudadano, el jurista don Máximo Fernández ley doy mi más calurosa y sincera, felicitación por tan fausto acontecimiento. Y al mismo tiempo le deseo

¿ QUIERE USTED BUENOS MUEBLES ?

Búselos en el Taller de Carpintería, Ebanistería y Colechonería de JOAQUIN CHAVEZ. Allí también se hace toda clase de trabajos concernientes al ramo y al capricho y gusto del cliente. Los materiales que se emplean en las construcciones y muebles son de inmejorable calidad. Lo más ventajoso que ofrece este taller es el estricto cumplimiento en los encargos y precios al alcance de ricos y pobres.—DIRECCIÓN: Avenida Central, frente a la Eureka.

muchos años de vida, para honra, gloria y prez de nuestra idolatrada patria y de nuestro gran Partido Republicano.

J. LUZ CABEZAS

CABLES

San Petersburgo, 16.—Existe entre el público de esta, una fuerte sospecha de que si la flota del Báltico llegase cerca de su destino en una condición deficiente, la Gran Bretaña hallará algún pretexto para impedir que pase más adelante. Algunos periódicos hablan de la necesidad de movilizar la tropa sobre la frontera de la India, donde Rusia ya tiene dos cuerpos de ejército como contra amenaza á fin de garantizar la seguridad de la escuadra.

Cuartel General del tercer ejército japonés, frente á Puerto Arturo, 16. Se ha recibido informe de que la herida que recibió Stoessel, le obligó á internar en el Hospital, pero no ha abandonado el mando de la plaza. Ha expedido una orden á la tropa de morir en sus puestos, antes que rendirse.

Cuartel General de Kuropatkin.—Chiausauouti, Manchuria, 16.—De un día á otro se espera el avance de los japoneses. Marchan hacia al Este grandes masas de su tropa. Los rusos esperan que éstos ataquen su flanco izquierdo.

Londres, 16.—Hoy se cerraron los libros de suscripción del empréstito japonés por los seis millones de libras.

Chefú, 16.—Acaba de arribar á este puerto un cazatorpedero ruso. No se ha comunicado con él todavía debido á la fuerte marejada. Se ha divisado fuera del puerto un cazatorpedero japonés que vigila los movimientos del ruso.

San Petersburgo, 16. — Despachos recibidos de Mukden indican que está efectuándose un importante movimiento en el ejército japonés que amenaza el ala derecha rusa. Debido á las constantes interrupciones del tráfico del ferrocarril es imposible mantener provisto de víveres el ejército.

Chefú, 16.—Susúrrase que el cazatorpedero ruso que arribó á este puerto trajo despachos del General Stoessel pidiendo al Gobierno de San Petersburgo instrucciones respecto si debiera continuar á sostener el sitio hasta que le llegue el socorro ó si debe rendir la plaza bajo las condiciones más ventajosas posibles. Es seguro que solamente el envío de despachos de la más alta importancia hubiera inducido á Stoessel á arriesgar la pérdida de un navío de guerra en la forzada de un bloqueo tan estrecho como el que han establecido los japoneses. El Capitán del "Katsropuy", pues así se llama el cazatorpedero, ha notificado á la autoridad china de su intención de desarmar sus navíos.

Valparaíso, 16.—Durante el debate sobre el presupuesto en el Senado, Vicente Reyes se opuso á las crecientes sumas que se dedican al pago de los sueldos de los curas y demás gastos del culto, haciendo notar que se gasta mucho más anualmente en la iglesia que en las reparaciones de los edificios escolares. El Gobierno ha cancelado el exequátur del Cónsul del Perú en Iquique, por haber regado oficialmente falsas noticias relativas á la condición monetaria de dicho puerto, perjudicando así los intereses comerciales.

París, 16.—Se considera que está afectada seriamente la estabilidad de todo el Gabinete por la división del Ministerio de la Guerra General André. Susúrrase que dimitirán el Ministro de la Marina Mr. Pelletan, el de Relaciones Exteriores Mr. Delcassé y algunos otros. Sin embargo, aquellos quienes tienen íntimas relaciones con ellos pronuncian sin fundamento el rumor. Es muy probable, no obstante estas negativas de que el Gabinete no existirá por mucho tiempo en la forma actual. Delcassé formará parte del Gabinete reorganizado.

OFICIAL

GRACIA

Conmuta en confinamiento en Turrialba la pena impuesta por el delito de atentado á la autoridad, al reo Juan Sanabria Núñez.

—Conmuta en 101.00 colones de multa la pena de arresto que por el delito de estafa fué condenado José María Quesada Campos.

—Deniega la solicitud de Maximino Elizondo Jiménez, en la cual pide que se conmute en multa la pena de confinamiento que se le impuso por el delito de lesiones inferidas á Juan Araya.

—Rebaja á los reos Víctor Umaña Chaverri y Elmas Sinclair la décima parte de las penas á que fueron condenados á San Lucas por el delito de robo.

GOBERNACIÓN

Por haberse publicado con un error de copia, se reproduce el siguiente acuerdo:—Aprueba el acuerdo dictado por la Municipalidad del cantón de Tarrazú en su artículo 9 de la sesión celebrada el 4 del mes en curso, en virtud del cual adiciona su tarifa de impuestos, así:

Tenería 1er. orden por trimestre..... \$ 3.00

Tenería 2º orden por trimestre..... 2.00

POLICÍA

Inviste al Médico del Pueblo de Limón con el carácter de Agente Principal de Policía, con el fin de que tengan mayor eficacia posible los esfuerzos médicos, con jurisdicción extensiva á toda la comarca.

—Acepta la renuncia presentada por el doctor don Roberto Fonseca Calvo del cargo de Médico de Higiene Turrialba, por haber manifestado que no es posible volver al desempeño de su cargo, y dispone que el doctor don Enrique Carranza, Médico del Pueblo del circuito 3º de la provincia de Cartago continúe con el cargo de Médico especial de Turrialba.

—Recarga las funciones de Médico del Pueblo del cantón de Atenas al doctor don Manuel Cabezas, en vista que se halla vacante la Medicina del Pueblo del circuito 4º de la provincia de Alajuela.

GUERRA

Accede á la solicitud de Wenceslao de la Guardia para que se le conceda licencia hasta por tres meses para separarse de su puesto de Comandante de la Plaza de la comarca de Limón.

CEONICA

La Administración y demás empleados de "EL DERECHO" y su tipografía, saludan y felicitan en su onomástico al Licenciado don Máximo Fernández, Jefe del Partido Republicano.

Ricardo Coto Fernández

Después de haber rendido un brillante examen fué ayer conferido el título de Licenciado en Leyes á este distinguido é inteligente amigo nuestro y decidido republicano.

Con tal motivo nos permitimos expresar nuestros fervientes deseos de que prospere mucho en su honrosa profesión y reciba nuestra más calurosa felicitación por haber logrado el premio á sus esfuerzos y dedicación al estudio.

Primogénito

Felicitamos al matrimonio Esquivel Ugalde por el precioso regalo de un bebe que el cielo les hizo, y deseamos que para todos sus días haga la dicha del hogar, las delicias de sus padres.

El hogar

del apreciable republicano don Juan Soto, ha sido aumentado con un lindo retoño. Deseamos á sus afortunados padres que sean muy felices con tan precioso presente de que han sido objeto.

Gobernador

Don Ricardo Mora Fernández, nombrado Gobernador de la comarca de Limón por el acuerdo número 175, prestó ayer el juramento constitucional ante el Secretario de Gobernación don José Astúa A.

Próximamente

se celebrará el matrimonio de nuestro amigo don José R. Hernández, con una apreciable señorita de esta capital. Sinceramente deseamos para este joven la felicidad en su nuevo estado. Muy acreedor es á ella.

Gobernador interino

Ayer fué juramentado don Moisés Morales, ante el Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación para desempeñar las funciones de Gobernador interino de la provincia de San José, según acuerdo n.º 175.

Gisberto Cavallini

cedió ayer á don Gustavo Bonifari los derechos que le correspondían como el propietario en el "Hotel y Restaurant Central de Cavallini y Viviani", establecidos en esta ciudad, quedando por lo tanto separado del negocio.

Lotería

El entrante domingo se verificará la lotería del Asilo Chapuí que debía haberse efectuado el pasado.

Se dice

que para las próximas fiestas cívicas que se verificarán en enero del año entrante no habrá pertona que se queje del calor porque don José Traube está preparando una cantidad de su buena cerveza Doble y los innumerables refrescos, artículos que de día en día adquieren más fama por su inmejorable calidad.

Zapatería de Elías Calderón G.

Calle 6ª Norte, frente al Mercado, contigua al despacho de los doctores Bucavado

Este taller, contando con buenos materiales y escogido personal en el ramo, ofrece al público un completo y variado calzado, de todas formas y precios, duración y elegancia, á la medida y á gusto del cliente.

También tiene sucursal en el Mercado, en donde ofrece el mismo servicio. No olvidarse, pues, de hacer una visita á este taller, de donde saldréis absolutamente satisfechos.

Se desean

tomar \$ 600.00 al interés con buena garantía.

Eduardo Maroto

Ap. 499.

Dos buenas

costureras desean adquirir colocación.—Referencias:

Eduardo Maroto.

Ap. 499.

Manuel

Abogado

BAJOS de la casa de Castro OFICINA: AVENIDA CENTRAL E. NÚMERO 204

DOÑA JUANA A. V. DE ECHEVERRÍA

Quesada

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT CO. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez.

Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno. Obra como calmante y devuelve y restituye enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana q' termina el día 19 de Noviembre de 1904

Vapor	Salida	Destino
MATINA	Jueves	Manchester.
S. S. VENUS	Sábado	Nueva Orleans.

San José, noviembre 15 de 1904.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, es la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

A LOS AGRICULTORES

Llegaron á la NUEVA RELOJERIA

BEER Y MÜLLER

Los afamado aparatos para destruir HORMIGUEROS, los cuales han dado muy buenos RESULTADOS.

Unicos agentes en Costa Rica

Beer y Muller.

RICARDO KRIEBEL
DENTISTA ALEMAN

Despacha en la casa frente a la de don Federico Tinoco.

Cuando falta El Apetito.

Quando causan repugnancia los manjares, cuando se come más bien por costumbre que por gusto, cuando lo que se come cae como plomo en el estómago, cuando al poco tiempo después de comer vienen las agruras, el embaramiento, náuseas, quizás vómitos ó desagradables eructos, pesadez en el estómago, pesadez en la cabeza, mo-

 rorra y sueño, palpitación y aun dolor del corazón con inquietud y nerviosidad, entonces es evidente que algo anda mal en el estómago y también es evidente que deben tomarse sin pérdida de tiempo las Pastillas del Dr. Richards, porque esa medicina se prepara precisamente para esa clase de enfermedades. Es seguro que en el vecindario del lector de estas líneas hay quien conozca por experiencia las virtudes medicinales de las

Pastillas del Dr. Richards.

Estas son las pastillas que curan el estómago sin gastarlo; esta es la medicina que cuenta con un propagandista en cada consumidor; esta es la obra maestra de un médico americano.

El sueño para ser reparador ha de ser también tranquilo. Centenares de personas se levantan diariamente de la cama tan cansados y perezosos como cuando se retiraron a las once ó doce de la noche con el buen fin de buscar en el sueño el descanso de las rudas faenas del día. Nada induce sueño refrescante, reparador, vitalizador como la buena digestión y asimilación de los alimentos. Todos los dispépticos duermen mal. Todos los dispépticos se levantan de la cama cansados, perezosos, mal humorados.



Quando la mala digestión impide el sueño profundo, el sueño que da vida, deben tomarse las Pastillas del Dr. Richards, medicamento soberano que "se compra pero no se paga con dinero." Miles de dispépticos las toman, miles de boticarios las venden, todos las recomiendan.

"Las Pastillas del Dr. Richards convierten el estómago de tirano en sirviente."

DR. RICHARDS DISPENSARY TABLET ASSOCIATION, NEW YORK.

N.º 2.

SONDULIN

EL BETÓN DEL PORVENIR. — NEGRO Y AMARILLO. (Risset). La mayoría de los betunes empleados hasta hoy, estropean el cuero y lo hacen quebradizo.

El SONDULIN al contrario, convierte el cuero duro en suave, y lo hace durar mucho tiempo.

SONDULIN es en calidad, superior al mejor y más caro de los betunes americanos pero con las siguientes ventajas sobre aquéllos:

1.ª. Que es más económico porque se vende a menos precio y porque una cajita dura más tiempo, debido a que ha de untarse "muy poca cantidad" para que deje el cuero brillante — 2.ª. Que SONDULIN no ensucia jamás la ropa, aunque ésta se moje a consecuencia de la lluvia. — 3.ª. Porque puede usarse con cepillo ó con trapo, dejando de ambas maneras un lustre de charol.

EL SONDULIN debe usarse así: Se quita primero el betún antiguo del calzado, lavándolo ó raspándolo. En el primer caso se deja secar antes de aplicar el SONDULIN. Con sólo frotar algunas veces está el calzado reluciente.

EL SONDULIN no debe humedecerse al usarlo. Después de usarse debe tenerse el calzado de cerrar bien la cajita, para impedir que la pasta se seque.

SONDULIN COMPANY LTD. — ESTADOS UNIDOS.

De venta en todas partes. Depósito por mayor, Pagés & Cañas, San José.

CERVECERIA TRAUBE
CERVEZA NEGRA LAGER BEER
MARCA ESTRELLA
BEST STOUT POTERR

Dr. E. A. Friis

—Cirujano Dentista Americano—

EXTRACCIONES COMPLETAMENTE SIN DOLOR

Despacha en la casa que fué de don Telésforo Alfaro

CALLE DEL TRANVIA

La oficina está abierta todos los días { de 7 á 11 a. m.
" 12 á 5 p. "

Los domingos y días de fiesta hasta las 11.

A mis clientes favorecedores

tengo el gusto de avisarles que he trasladado mi TALLER DE ZAPATERIA á la casa de la sucesión de don Eduardo Pochet, Avenida 5ª O. esquina opuesta al Carmen y contiguo á "El Noticiero", en donde como siempre ofrezco CALZADO DE PIELS DE LO MAS FINO que viene al país, FORMAS DE ESTILOS MODERNOS, y lo que es mejor: PRECIOS TAN BAJOS como en ningun zapatería del país

Ramón Soto H.

EL BOSQUE

Hotel y Restaurant

De Dolores Ulloa

Calle 19 Norte, frente á la Imprenta Nacional

SERVICIO DIARIO Y A LA CARTA. En el almuerzo, comida y cenas habrá diariamente variedad de platos preparados por una persona de bastante práctica en el ramo. Las carnes, legumbres y demás productos que se emplean, son de lo mas fresco que se consigue diariamente. Las personas encargadas del servicios, son de estilo y especialmente para atender con bastante fineza tanto á los ricos como á los pobres. Las habitaciones son bastante decentes y de condiciones higiénicas.

Comodidad en los Precios

LOS JAPONESES TRIUNFAN

De esta fecha en adelante queda establecida la NUEVA FUNERARIA de Enrique Azofeifa Ct., en la Calle 25 Sur que conduce á los Desamparados, y contiguo á la Plaza de Ganado; donde encontrarán mis favorecedores un variado y completo surtido de ATAÚDES y otros objetos como TIBERETAS, COLCHONES, ETC., ETC.

Precios más bajos que en cualquier otra parte, cuando menos un diez por ciento de rebaja.

Servicio á toda hora

San José, 8 de Agosto de 1904.

TIPOGRAFIA DE "EL DERECHO"

LA CALLE CENTRAL SUR. CASA DE D. A. AGUILAR
 La Librería y Papelería de Antonio Padrón
 SE HA TRASLADADO A